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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 6/2024 4 

Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na 5 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 6 

UEPG, localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 8 

Presidência do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente 9 

o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo 10 

Mottin Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriano Gonçalves Viana, Ana 11 

Claudia Barana (suplente), Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel 12 

Ribeiro Lautenschläger, Cristiane Aparecida Woytichoski (suplente), Eliane de Fátima 13 

Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Fernanda Cristina dos Santos Cavagnari, Gilmar 14 

Batista Mazurek (suplente), Gilmara de Cássia Ventura (suplente), Gonçalo Cassins 15 

Moreira do Carmo (suplente), Guilherme Araujo Vuitik (suplente), Jesiane Stefania da 16 

Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Marcelo Alves da Silva 17 

(suplente), Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Maria Lúcia Cazarin Beserra 18 

Madruga, Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Renê Francisco Hellman, Sandra Maria 19 

Scheffer, Siderlei Nascimento e Silvana Oliveira; contando ainda com a presença dos 20 

representantes da Procuradoria Jurídica Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, 21 

da Prefeitura do Campus Universitário Elias Pereira, da Coordenadoria de Comunicação 22 

Social Luciane Pereira da Silva Navarro, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz 23 

Gustavo Barros e da Controladoria Geral Marcos Vinicius Fidelis, para apreciarem a 24 

seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata 5/2024; 2 - Processo nº 25 
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23.000065010-7. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: 26 

Homologação do Resultado Final Geral do Concurso Público para os cargos de Agentes 27 

Universitários Profissionais, da UEPG. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 3 - 28 

Processo nº 24.000032942-0 apenso 24.000041775-2. Interessada: Secretaria de 29 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da 30 

assinatura do Termo de Cooperação 01/2024 celebrado entre a Secretaria de Estado da 31 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, o Ministério Público do Estado do Paraná e as 32 

Universidades Estaduais Paranaenses, visando o desenvolvimento do Programa Multi-33 

institucional de Fomento à Cidadania, Transparência Pública e Controle Social; sob 34 

coordenação da professora Ana Cláudia Barana. Relator: Conselheiro Emerson Martins 35 

Hilgemberg; 4 - Processo nº 24.000040179-1. Interessada: Solange Emiliano de Morais. 36 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2024.382 que concedeu ad referendum licença sem 37 

vencimentos a partir do dia 10 de junho de 2024. Relator: Conselheiro Siderlei Nascimento; 38 

5 - Processo nº 24.000033007-0. Interessado: Guilherme Araujo Vuitik. Assunto: 39 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade 40 

Estadual de Ponta Grossa e a Prefeitura Municipal de Ponta Grossa, visando o 41 

desenvolvimento de projetos, cursos e eventos de engenharia de interesse comum ao 42 

Departamento de Engenharia Civil; sob Gestão e Fiscalização dos professores Guilherme 43 

Araujo Vuitik e Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger. Relator: Conselheiro Adilson 44 

Luiz Chinelatto; 6 - Processo nº 24.000033614-0. Interessado: Benjamim de Melo 45 

Carvalho. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 03/2024 a ser 46 

celebrado entre a empresa Klabin S/A, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 47 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, 48 

visando o desenvolvimento da atividade de extensão para a realização de Seminário 49 

presencial denominado “Propriedades mecânicas aplicadas à papel cartão”; sob 50 
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coordenação do professor Benjamim de Melo Carvalho. Relator: Conselheiro Adilson Luiz 51 

Chinelatto; 7 - Processo nº 24.000033848-8. Interessada: Fundação de Apoio ao 52 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 53 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 54 

02/2024 a ser celebrado entre a empresa Bittencourt Agrominerais Ltda, a Universidade 55 

Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 56 

Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto ‘Fontes 57 

alternativas de potássio e remineralizadores de solos para as principais culturas dos 58 

Campos Gerais do Paraná’; sob Gestão e Fiscalização dos professores Adriel Ferreira da 59 

Fonseca e Pedro Henrique Weirich Neto. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 8 - 60 

Processo nº 24.000033880-1. Interessada: Leila Maria Zara Baiocco. Assunto: 61 

Aprovação da doação dos pertences do professor Alfredo José Zara, localizados na sala LP 62 

22 do Bloco de Engenharia de Materiais. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 9 - 63 

Processo nº 24.000038167-7. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 64 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 65 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bem ao patrimônio da UEPG, alocado 66 

no Departamento de Ciências do Solo e Engenharia Agrícola. Relator: Conselheiro Adilson 67 

Luiz Chinelatto; 10 - Processo nº 24.000030845-7. Interessado: Núcleo de Tecnologia e 68 

Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Aprovação da parte administrativo-69 

financeira do Curso de Especialização em Processo Legislativo, modalidade a distância, 70 

da UEPG. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 11 - Processo nº 71 

24.000001604-9. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 72 

Assunto: Aprovação da assinatura do Primeiro Termo Aditivo ao Termo de Cessão de Uso 73 

de Bem Público de forma não onerosa, a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 74 

Ponta Grossa e o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Paraná, visando 75 
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a autorização para utilização da Biblioteca Central pelos alunos do referido Instituto. 76 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 12 - Processo nº 24.000031471-6. 77 

Interessado: Departamento de Contabilidade. Assunto: Aprovação da assinatura do 78 

Primeiro Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação celebrado entre a União, por 79 

intermédio da Secretaria Especial da Receita Federal do Brasil, representada pela 80 

Delegacia da Receita Federal do Brasil de Ponta Grossa e a Universidade Estadual de 81 

Ponta Grossa, visando inclusão de cláusula pertinente a Lei Geral de Proteção de Dados. 82 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 13 - Processo nº 24.000038168-5. 83 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 84 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 85 

de transferência de bem ao patrimônio da UEPG, alocado no Hospital Universitário. 86 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 14 - Processo nº 24.000039403-5. 87 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 88 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 89 

de transferência de bens ao patrimônio da UEPG, alocados em diversos órgãos. Relator: 90 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 15 - Processo nº 24.000020100-8. 91 

Interessada: Comissão de Implantação do Curso de Nutrição. Assunto: Aprovação da 92 

parte administrativa-financeira do novo Projeto Pedagógico do Curso de Nutrição, da 93 

UEPG. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 16 - Processo nº 23.000077420-5. 94 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 95 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 96 

da assinatura do Acordo de Cooperação 11/2024 a ser celebrado entre a Universidade 97 

Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 98 

Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do Vestibular e Processo 99 

Seletivo Seriado, biênio 2024-2025; sob coordenação da Coordenadoria de Processos de 100 
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Seleção. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 17 - Processo nº 101 

24.000027322-0. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 102 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade 103 

Estadual de Ponta Grossa e a Corporação Universitária Santa Rosa de Cabal - Colômbia, 104 

visando estabelecer programas de cooperação técnico-científica e acadêmica e de 105 

extensão nas áreas do Setor de Engenharias, Ciências Agrárias e de Tecnologia; sob 106 

coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Miguel 107 

Archanjo de Freitas Junior; 18 - Processo nº 24.000035132-8. Interessado: Escritório de 108 

Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 109 

a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade César 110 

Vallejo - Peru, visando estabelecer programas de cooperação técnico-científica e 111 

acadêmica e de intercâmbio; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. 112 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 19 - Processo nº 24.000036228-113 

1. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da 114 

assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 115 

Ponta Grossa e a Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de 116 

Chuquisaca - Bolívia, visando estabelecer programas de ensino e pesquisa; sob 117 

coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Miguel 118 

Archanjo de Freitas Junior; 20 - Processo nº 24.000040217-8. Interessada: Pró-Reitoria 119 

de Graduação - PROGRAD. Assunto: Aprovação do aumento no número de vagas aos 120 

Cursos de Graduação ofertadas a partir do Vestibular 2024. Relator: Conselheiro Miguel 121 

Archanjo de Freitas Junior; 21 - Processo nº 23.000053837-4. Interessada: Fundação de 122 

Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade 123 

Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de 124 

Cooperação 17/2023 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 125 
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Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, 126 

visando o desenvolvimento da proposta do Curso de Sistemática de Importação; sob 127 

coordenação da professora Adriana Gresielly Fabrini. Relatora: Conselheira Sandra Maria 128 

Scheffer; 22 - Processo nº 24.000027733-0. Interessado: Programa de Pós-Graduação 129 

em História. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado 130 

entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade Estadual do Centro-131 

Oeste, visando o credenciamento da professora Maria Paula Costa junto ao Programa de 132 

Pós-Graduação em História, da UEPG. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira. 133 

Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando 134 

a todos os presentes deu início a reunião, passando a palavra à Professora Mirna de Lima 135 

Medeiros que estendeu convite a todos, para participarem da Conferência Universitária 136 

de (in)segurança alimentar, no próximo dia dezoito de julho, às quatorze horas, no 137 

Grande Auditório do Campus Central. O Presidente ressaltou a questão da insegurança 138 

alimentar, lembrando que os dados seriam muito importantes para orientar as políticas 139 

de assistência estudantil, tanto por parte da Instituição como do Governo e definir o perfil 140 

dos alunos da Universidade, tendo em vista o quadro peculiar de acesso à alimentação 141 

desses. Seguidamente fazendo uso da palavra a professora Mirna de Lima Medeiros 142 

relembrou que no ano de dois mil e vinte e três foi realizada uma pesquisa sobre a 143 

segurança alimentar e nutricional dos alunos da UEPG, chegando a dados expressivos, 144 

como o de que mais de trinta por cento (30%) dos alunos estariam em algum grau de 145 

insegurança alimentar, seja ela leve, média ou grave, sendo quanto ao grau mais grave, 146 

que esse chegaria até a fome; explicou que houve uma grande campanha de divulgação 147 

e que a pesquisa fora realizada obtendo amostra significativa de toda a população e 148 

proporcionalidade dos setores, dessa forma, os dados correspondendo de fato à realidade 149 

da UEPG e que a participação no evento seria uma oportunidade para que todos possam 150 
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olhar com maior cuidado esses dados que serão apresentados detalhadamente na 151 

Conferência e que desse evento possam sair propostas e sugestões factíveis para se pensar 152 

num horizonte temporal mais longo e tentar mudar essa realidade. O Senhor Presidente 153 

reforçou o convite para que todos participem, inclusive alunos tanto da graduação como 154 

da pós-graduação e rememorou episódio logo após a divulgação da pesquisa, quando 155 

algumas pessoas tentaram desqualificar a mesma, alegando que os números 156 

apresentados não seriam reais e que a mesma fora realizada apenas com alunos bolsistas 157 

do Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal - CadÚnico, o que não 158 

seria verdade; expôs que uma pesquisa desta natureza só faz sentido se na sequência 159 

houver alguma política pública que corrija minimamente o problema, dessa forma, uma 160 

das questões da pesquisa seria, qual o investimento na segurança alimentar que se deve 161 

fazer para que tenha impacto na melhor permanência dos alunos e melhores condições 162 

humanas de sua passagem pela UEPG, assim destacou que a contribuição de todos seria 163 

extremamente relevante. A Conselheira Ana Claudia Barana mencionou que participara 164 

de algumas reuniões do grupo de pesquisa, sendo muito esclarecedoras e ressaltou que 165 

nos resultados ficou evidente a importância do Restaurante Universitário - RU para os 166 

alunos e que para muitos seria a única refeição que tem no dia e para outros a única 167 

refeição completa que tem no dia; que a insegurança alimentar não seria apenas para 168 

aqueles que possuem algum tipo de cadastro social, demonstrando dessa forma a 169 

importância do RU para todos, inclusive aqueles que possuem condições financeiras que 170 

podem comprar uma refeição adequada. O Presidente agradeceu as informações e 171 

lembrou que a luta seria extensiva a todos os estudantes e também aos agentes 172 

universitários e professores, uma vez que muitos fazem uso do RU, não necessariamente 173 

por uma questão econômica, mas porque moram sozinhos ou distantes da UEPG, sendo 174 

mais prático a utilização do RU. Retomando a pauta colocou em aprovação a Ata sob 175 

número 5/2024, referente à reunião realizada no dia três de junho de dois mil e vinte e 176 
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quatro, que não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Em seguida procedeu a 177 

chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, 178 

quando houve menção aos itens 20 pela mesa e 21 pela Conselheira Nilvan Laurindo 179 

Sousa, sendo os demais processos aprovados por unanimidade. Não havendo inclusão de 180 

matéria passou a pauta de destaque do item 20, referente ao aumento do número de 181 

vagas dos cursos de graduação e solicitou à Conselheira Cristiane Aparecida Woytichoski 182 

que procedesse a breve relato a respeito. Fazendo uso da palavra a Conselheira 183 

supracitada explicou que havia um aumento de cento e cinco (105) vagas no total, 184 

incluindo as dez (10) vagas de medicina que já estariam em vigência desde o último 185 

vestibular; em seguida relatou os cursos e os respectivos quantitativos de aumento de 186 

vagas, sendo: Administração - Comércio Exterior dez (10) vagas, Agronomia dez (10) 187 

vagas, Artes Visuais seis (6) vagas, Ciências Biológicas quinze (15) vagas, Educação Física 188 

Bacharelado dez (10) vagas, Educação Física Licenciatura dez (10) vagas Enfermagem 189 

dez (10) vagas, Engenharia de Computação cinco (5) vagas, Engenharia de Software 190 

quatro (4) vagas, Farmácia cinco (5) vagas e Zootecnia cinco (5) vagas. O Presidente 191 

esclareceu a importância dessas novas cento e cinco (105) vagas, que multiplicadas pelos 192 

números de anos letivos dos cursos serão no mínimo quinhentas (500) vagas a mais nos 193 

próximos anos e agradeceu aos Setores e Departamentos que entenderam a importância 194 

de inserir mais alunos na Universidade. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate 195 

manifestou que o aumento do número de vagas é um desafio e que a reitoria está dando 196 

todo suporte e incentivo aos cursos que acreditaram nessa perspectiva. A Conselheira 197 

Andrea Tedesco mencionou que não constariam no processo relatado as cinco (5) vagas 198 

do curso de Engenharia Civil e solicitou que fosse inserido um despacho no processo com a 199 

observação. O Senhor Presidente destacou que ainda havia a previsão de mais quarenta 200 

(40) vagas do curso de Nutrição e que todos os esforços seriam feitos para buscar condições 201 

de atender todas as necessidades desse cursos; lembrou as dificuldades de espaço físico do 202 
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curso de Serviço Social, quando da abertura do curso no noturno, ressaltando que o 203 

mesmo foi se organizando naturalmente; agradeceu a Conselheira Beatriz Gomes Nadal 204 

que transferiu a Editora do Campus Central para a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos 205 

Culturais - PROEX, possibilitando a criação de mais espaços pedagógicos naquele local, 206 

que são fundamentais; apontou que a ampliação de vagas beneficiará toda a Instituição, 207 

como no caso de laboratórios que tem sua utilização compartilhada por vários cursos e 208 

que ainda havia a possibilidade de novos cursos como Arquitetura, Psicologia, que são 209 

altamente demandados, assim como o curso de Medicina Veterinária, entretanto, como 210 

esse último requer estrutura mais complexa, como um hospital veterinário a fim de 211 

garantir formação prática aos alunos, a princípio não seria viável. Retomando a pauta 212 

de destaque, a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa referente ao item 21 expôs que, 213 

conforme parecer da Procuradoria Jurídica - PROJUR seria imprescindível que o processo 214 

tramitasse no Setor de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA e pela PROEX e questionou se 215 

não havia problema do mesmo não ter tramitado naqueles órgãos; solicitou ainda 216 

destaque a respeito da questão do Termo de Cooperação entre a Fundação de Apoio ao 217 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG - FAUEPG e a UEPG 218 

referente ao Vestibular e Processo Seletivo Seriado - PSS, pois teria algumas dúvidas a 219 

respeito. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro Gilmar Batista Mazurek para 220 

esclarecimentos referentes a questão do item 21 e que as questões relacionadas ao processo 221 

do Vestibular e PSS seriam esclarecidas na palavra livre. O Conselheiro Gilmar Batista 222 

Mazurek explanou que o processo destacado pela Conselheira supracitada já havia 223 

tramitado tanto pelo departamento como pelo Setor no ano passado, bem como a 224 

proposta do curso também teria sido protocolado na PROEX naquele ano e que o objeto 225 

do processo em destaque seria o Termo de Cooperação da parte financeira do projeto. A 226 

Conselheira Nilvan Laurindo Sousa sugeriu constar em despacho que os trâmites foram 227 

seguidos. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate mencionou que constava no 228 
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documento inicial do processo que o mesmo tinha sido protocolado na PROEX. A 229 

Conselheira Beatriz Gomes Nadal confirmou que todos os cursos e eventos que tem 230 

movimentação financeira são aprovados na PROEX e posteriormente seguem à FAUEPG 231 

para a elaboração do Termo de Cooperação. O Presidente retomando a palavra e com 232 

a matéria devidamente esclarecida colocou em aprovação o processo e não havendo 233 

manifestação foi aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a 234 

Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de 235 

fala aos Conselheiros. Primeira a manifestar-se a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa 236 

informou que sua dúvida seria a respeito do Termo de Cooperação entre a FAUEPG e a 237 

UEPG, quanto ao Vestibular e PSS, uma vez que as informações no processo seriam muito 238 

genéricas e solicitou informações para maior entendimento a respeito da mudança para 239 

a FAUEPG gerir a parte financeira dos processos de seleção. O Senhor Presidente 240 

esclareceu que houve mudança na lei das Fundações há alguns anos no estado do 241 

Paraná, passando essas a ter papel muito mais próximo junto as instituições de ensino 242 

superior, lembrando que inúmeras atividades da Instituição estão vinculadas a FAUEPG; 243 

rememorou que o último vestibular já ocorreu com a execução financeira realizada pela 244 

FAUEPG; que todo o processo pedagógico continua sob a responsabilidade da 245 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS; que a vantagem da FAUEPG gerir os 246 

recursos, seria a economicidade para a Universidade e melhor aplicação dos recursos 247 

gerados pelo Vestibular e pelo PSS, salientando que todas as Pró-Reitorias acadêmicas 248 

utilizam esses recursos, assim como muitos dos projetos que são executados pela 249 

Universidade são financiados pela FAUEPG, apontando que a execução financeira do 250 

Vestibular ficar sob responsabilidade da FUEPG seria extremamente legal do ponto de 251 

vista legislativo e administrativo, uma vez que se consegue melhor otimização dos 252 

recursos. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate relatou visita recente a 253 

Universidade Federal do ABC - UFABC e destacou ser utilizado naquela Instituição 254 
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sistema inovador e flexibilização curricular muito grande, com graduação generalista de 255 

três (3) anos e que a partir desse período o aluno poderia escolher o seu percurso, inclusive 256 

podendo obter vários diplomas, explicando que a área de saúde ainda enfrentaria alguns 257 

desafios devido a alta demanda e a peculiaridade dos cursos; ressaltou ainda a alta 258 

empregabilidade dos egressos daquela Universidade, referindo que os mesmos saem 259 

também com formação crítica muito importante e que a Universidade oferece muitas 260 

opções, como a questão do contraturno, priorizando o noturno, uma vez que muitos dos 261 

estudantes são trabalhadores também; finalizando observou a importância da 262 

flexibilização curricular e que a UFABC serviria de exemplo para implementar melhorias 263 

no sistema de ensino da UEPG. O Presidente expôs ser importante o entendimento por 264 

todos, de que se está passando por um momento de inquietação em todas as 265 

universidades e há necessidade de se buscar novos caminhos. A Conselheira Silvana 266 

Oliveira ressaltou a importância da reitoria ter percepção mais aberta na mesma linha 267 

da UFABC, que, quando da sua criação promoveu uma série de rupturas, quebrando 268 

paradigmas dentro dos conceitos acadêmicos tradicionais e lembrou que na UEPG o curso 269 

de Letras passou pela reformulação curricular, quando foram criadas quatro (4) linhas de 270 

formação, esclarecendo que no primeiro ano o aluno faz uma base formativa que o 271 

prepara para as áreas do conhecimento disponíveis no curso, sendo elas Português/Inglês, 272 

Português/Espanhol e Português/Francês e ainda Português/Libras, ressaltando que 273 

dentro da UEPG ainda há uma visão muito conservadora para aprovar esse tipo de 274 

proposta. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate referiu que inclusive os 275 

próprios professores da UFABC já tiveram mais resistência, uma vez que seriam formados 276 

no sistema tradicional, porém conseguiram mudar e atualmente são respeitados, apesar 277 

dos desafios enfrentados; mencionou que tem acompanhado as comissões da flexibilização 278 

curricular na UEPG e que essas encontram algumas resistências, porém sendo necessárias 279 

e urgentes, uma vez que a sociedade vem mudando rapidamente; que sua visita a 280 
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referida Universidade foi muito proveitosa, salientando que a formação crítica e 281 

conscientização dos alunos seria fundamental, uma vez que entram com a perspectiva de 282 

fazer um curso e podem sair com dois ou três diplomas, além de poderem cursar 283 

graduação e pós-graduação simultaneamente, sendo a pós-graduação com cursos de 284 

graduação já concluídos, evidenciando a eficiência do sistema. O Presidente explicou que 285 

o curso de Letras da UEPG tem sido um modelo para outros cursos devido a sua inovação 286 

na formação em Y, que normalmente é permitida apenas no curso de Educação Física; 287 

que no curso de Letras foi possível por conta da interpretação e utilização adequada da 288 

legislação vigente, criando uma formação própria e legalmente aceita; que esse modelo 289 

de formação permite flexibilização, possibilitando múltiplas habilitações, inclusive 290 

podendo ser adaptado nos demais cursos que possuem licenciatura e bacharelado; sugeriu 291 

que o curso de Letras documentasse o processo com a publicação de um artigo, inclusive 292 

para ser utilizado como referência bibliográfica para outros cursos. Em seguida o 293 

Conselheiro Gonçalo Cassins Moreira do Carmo solicitou fazer destaque especial à 294 

Professora Natasha Santos Lise, coordenadora do Curso de Bacharelado em Educação 295 

Física, cujo curso está comemorando cinquenta (50) anos, que durante todo esse período, 296 

foi a primeira vez que uma coordenadora realizou consulta aos alunos a respeito do 297 

próprio curso de formação, com uma série de pesquisas, na qual identificou que setenta e 298 

oito por cento (78%) dos alunos perdem oportunidades de estágio no campo de trabalho, 299 

devido ao curso ser integral, tendo impacto direto também na curricularização da 300 

extensão, pois com as aulas o dia todo, não há locais para desenvolver as ações 301 

extensionistas, que diante disso, foi proposto que o curso seja ofertado no turno matutino, 302 

permitindo maior flexibilização para estágios, ações de extensão e iniciação científica. 303 

Finalizando expôs a importância dos coordenadores repensarem melhor os cursos, abrindo 304 

novas possibilidades para melhorar o processo formativo. O Senhor Vice-Reitor Professor 305 
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Ivo Mottin Demiate explanou que os alunos do curso de Agronomia também perderiam 306 

oportunidades de estágios por conta do curso integral, inclusive perdendo-as para alunos 307 

de instituições particulares que estudam no período noturno ou a distância, salientando 308 

que já havia estudo para compactar o curso e transformá-lo em matutino, compensando 309 

com o aumento do número de turmas e consequentemente de alunos, sem impacto na 310 

carga horária, assim, essa mudança poderia atrair mais alunos e poderia ser ampliada 311 

para outros cursos de bacharelado que enfrentam a mesma situação. O Conselheiro 312 

Gonçalo Cassins Moreira do Carmo manifestou que poderia disponibilizar aos interessados 313 

o questionário enviado aos alunos, que serviu de elemento para discussão no colegiado, 314 

no qual foram também calculados os custos de deslocamento e permanência dos alunos 315 

na Universidade. O Presidente parabenizou o Departamento de Educação Física pela 316 

iniciativa de ouvir os alunos e destacou o impacto positivo que a mudança de turno trará 317 

aos alunos, que poderão realizar estágios remunerados, melhorando sua qualidade de 318 

vida, além de adquirir experiência na prática muito importante no exercício da futura 319 

profissão; enfatizou que não havia sugestão de que todos os cursos devem ser de um turno 320 

apenas e ponderou que cada curso deve buscar alternativas, respeitando suas realidades 321 

e expectativas dos alunos. Seguidamente fazendo uso da palavra a Conselheira Gilmara 322 

de Cássia Ventura comentou sobre a importância do RU na vida dos alunos, relatando 323 

caso de uma ex aluna que retornou à UEPG através de vaga remanescente para que 324 

pudesse ter um vínculo com a Universidade, inclusive para ter acesso a locais para estudar 325 

a fim de participar de teste seletivo para professor colaborador, no qual foi aprovada, 326 

assim como ter acesso ao RU. O Presidente corroborou a importância do depoimento, 327 

lembrando que vários professores conseguiram estudar e se formar porque tiveram 328 

oportunizado uma série de ações, promovendo sua permanência na Universidade, como 329 

morar na casa do estudante, receber bolsas de iniciação científica, bolsas de extensão e a 330 

alimentação no RU. Seguidamente o Conselheiro Marcelo Alves da Silva registrou que na 331 
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semana anterior em Brasília, fora conferido o Selo de Qualidade da Ordem dos 332 

Advogados do Brasil - OAB ao curso de Direito da UEPG, ressaltando que esse Selo tem 333 

por objetivo destacar os cursos de Direito com altos índices de qualidade nos padrões de 334 

ensino, tendo como metodologia o cálculo de aprovados no exame da OAB e no Exame 335 

Nacional de Desempenho de Estudantes - ENADE, mencionou que, num cenário de cerca 336 

de mil e novecentos (1900) cursos, as universidades públicas representaram mais de 337 

oitenta por cento (80%) da outorga deste selo. O Senhor Presidente parabenizou o curso 338 

e ressaltou a importância desse reconhecimento para a Universidade, lembrando que o 339 

curso de Direito da UEPG é tradicional e reconhecido no Brasil todo, com pessoas que 340 

ocupam e ocuparam cargos nacionais de grande relevância oriundos do curso de Direito 341 

da UEPG. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate parabenizou também o 342 

Curso de Direito e observou ser impressionante a diferença do número de vagas ofertadas 343 

no ensino privado e no ensino público e em contrapartida o número de aprovados no 344 

exame da OAB cujo percentual é bem maior das instituições públicas. Não havendo nada 345 

mais a tratar, às dez horas e trinta e um minutos, a Presidência agradeceu a presença de 346 

todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária 347 

dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada 348 

pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 349 

vinte e quatro de junho de dois mil e vinte e quatro. 350 
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